

TOLOSA / Las dos bibliotecas sumaron más de 500 socios nuevos el año pasado

Las bibliotecas se han convertido en referentes culturales y sociales de la villa. Su grado de utilización y de implicación en el municipio es notorio. Sólo el dato del número de socios resulta llamativo, como también el cupo de visitantes: 20.204 a lo largo de los 242 días en que estuvo abierta la del palacio Aramburu (promedio de 83,48 al día), y 33.021 en 240 días (un promedio diario de 137,58 visitantes), la infantil del Molino. Cifras más que reveladoras.

No hubo grandes novedades en el balance que hace referencia a las dos bibliotecas, que se han mantenido más o menos en los parámetros de los últimos años, pero sí quizás en el relativo a la 'tercera biblioteca', la que funciona durante los meses de verano en la piscina de Usabal.

Este servicio estival se conoce popularmente con el nombre de 'bibliopiscina'. Su objetivo es impulsar la lectura y entretener a los usuarios, sobre todo a los jóvenes y los pequeños. La biblioteca se compone de un pequeño kiosko con diversas estanterías, donde se encuentran todo tipo de revistas y libros, pero además, el recinto suele disponer también de un pequeño parque, sombrillas para leer o descansar a la sombra y chorros de agua para los más pequeños.

Los responsables de la biblioteca municipal valoran que "la 'bibliopiscina' ha batido todos los récords de utilización en el 2011" y apuntan una reflexión interesante. "Son cada vez más los adultos que traen desde casa sus propios libros para leer en el solarium. Puede que el hecho de que hayamos instalado una biblioteca en la piscina haya ejercido una influencia positiva en este sentido, pero el caso es que antes no ocurría esta circunstancia. Han cambiado los hábitos de los usuarios del solarium. Ahora leen mucho más que antes".

De cara a la próxima temporada veraniega, se establecerá la posibilidad de que los usuarios adultos de la piscina pueden llevar en préstamos a su casa los libros que adquieran en la piscina.

Los usuarios de la 'bibliopiscina' siempre han valorado positivamente la variedad que se oferta en Usabal. Se puede acceder a periódicos, revistas, cómics, novelas cortas, guías de viaje o libros de cocina. Las revistas son mucho más demandadas que los libros. Y en el caso de los niños, pueden escoger desde revista a cuentos infantiles, incluso libro-juegos, pinturas y juegos de mesa.

LA CIFRA

34.456 documentos, entre dvs, libros, revistas, cedés, que se han prestado a los usuarios tolosarras en las dos bibliotecas en el año 2011 (11.015 en la de adultos y 23.441 en la infantil). Mayo y junio, los meses de más visitantes en la de adultos, y febrero y noviembre, en la infantil.

Un total de 6.675 tolosarras, tanto adultos como niños, son socios de las dos bibliotecas del municipio: la de adultos en el palacio de Aramburu, y la infantil en el edificio del Molino. El dato lo acaba de dar a conocer el departamento de Cultura en su informe anual de actividades, en el que se recoge el interesante dato de que ambas bibliotecas han registrado un incremento de 571 socios en 2011, concretamente 289 la de adultos, y 282 la infantil.